

# Sugieren Fondo C.A. para Combatir Roya del Cafeto

La inversión más rentable e inteligente que los países de Centro América pueden hacer en la actualidad es aportar un fondo específico para combatir y erradicar la Roya del Café, enfermedad exótica que se encuentra en Carazo, Nicaragua.

Lo anterior fue uno de los acuerdos de la Séptima Reunión

del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, CIRSA, celebrado recientemente con la presencia de los Ministros de Agricultura del área y funcionarios de OIRSA.

Según los cálculos que elaboró cada país en cuanto al costo del combate y erradicación del hongo,

la reducción en las cosechas por los efectos directos e indirectos de la enfermedad y la inversión adicional que implicaría convivir con la roya, se deduce que resulta más económica contribuir con un fondo especial para erradicar definitivamente la plaga con un plan de acción mancomunado entre los países miembros.

El delegado de Nicaragua expresó que "en el caso de aparecer un brote de roya en cualquier otro de los países vecinos, su país podría abandonar los actuales esfuerzos de erradicación, lo cual anularía automáticamente la aplicación de cualquier programa de erradicación en el istmo". Ante esa situación, el funcionario dijo, que existen grandes posibilidades de erradicar el hongo de la zona afectada, siempre y cuando continúen con los programas de trabajo pero con la ayuda de todos los países.

Durante la reunión, los funcionarios se pronunciaron por la estructuración, de un laboratorio regional destinado a enfermedades vesiculares en Panamá con fondos del OIRSA y del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.



**Arq. Luis R. Alas**

Arq. Alas Opina:

## Formas Sencillas Deben Normar la Arquitectura

A crear una arquitectura regional deben dirigirse los esfuerzos de los profesionales de la rama, según opinión del arquitecto Luis R. Alas, Presidente del Colegio que agrupa el gremio.

Al decir "regional", el Arq. Alas quiere aludir a Centro América. No se trata de ir hacia una arquitectura de El Salvador, sino que lo por producir debe ser propio de la "región" porque los países que la forman tienen los mismos problemas socioeconómicos, el mismo clima, todos son países sísmicos:

"Si la arquitectura es la solución de los problemas reales, necesariamente debemos tener una regional", explicó.

### LA NO IMPORTANCIA DE LA ARQUITECTURA

La plática con el profesional versó acerca del Segundo En-

### EL DISEÑO

El 2o. Encuentro de arquitectos —Favor pase a la Pág. 43.

## Capturan Marido y Mujer por Torturar Niña

Fueron capturados José Gabino Martínez y Marta Josefa Gil Alas, acusados en el Juzgado Primero de lo Penal de San Salvador por violar y torturar a una niña de siete años.

La investigación extrajudicial hizo el Cuerpo de Protección de Menores, a raíz de una denuncia de la madre de la menor, que vende periódicos relativa al ravo de su hija. Los investigadores supieron que en el Hospital Alvaronga de Cojutepeque, fue atendida la menor y que se hallaba en casa de Concepción González quien —según dijo— no hacía más que darle casa a la menor pero ignoraba dónde vivía. En el hospital supieron los investigadores que la menor fue atendida por quemaduras en la cara y naturalmente por la violación de que fue víctima.

Al encontrar a la menor, los

agentes se enteraron que José Gabino y Marta Josefa la torturaron. La menor, además dijo que José Gabino también hacía las mismas prácticas con otras dos menores, de quienes la ofendida cree que eran hijas del acusado.

El fiscal del jurado, Br. Lazo Silva, solicitó en el Juzgado la intervención de un Tribunal de Menores para la protección de las otras dos víctimas de José Gabino y Marta Josefa ordenando al juez Dr. Pedro de Jesús Escobar, que intervenga el Juzgado Primero de Menores.

En cuanto a las torturas que sufría la menor —según dijo— consistían en quemaduras con cigarrillos que los acusados le causaban cuando estaban ebrios. La menor ya fue reconocida legalmente en el tribunal en donde dictaminaron 25 días de curación.

## Absolutorio en Cojutepeque

COJUTEPEQUE. Absolutorio fue el jurado a favor del reo presente José Martínez Navidad, acusado de lesionar gravemente a la señora Joaquina Rivas de Martínez, el 12 de septiembre del año pasado.

El hecho ocurrió en la Carretera Panamericana Km. 23, desvío a San Pedro Perulapán, cuando la señora esperaba el bus y se le acercó Martínez Navidad queriéndola tocar. La señora se opuso, por lo que el sujeto desenvainó su corvo y la atacó a machetazos. El día de los hechos Martínez, fue capturado pero ayer lo absolvió el jurado celebrado en el Primero de Primera Instancia de esta ciudad.

La señora de Martínez ha quedado imposibilitada de usar uno de sus brazos, que por poco se lo cercena el sujeto que sigue gozando de libertad, gracias a nuestras leyes penales. (González Alvarado).

## Ceremonia de Entrega de Libros hoy en Universidad

Una ceremonia en memoria del Dr. Carlos Alfaro Casillo, se efectuará hoy en la recsilia universitaria. Se hará entrega de libros, impresos en la Editorial Universitaria, al Dr. Julio César Bottari, entrega que efectuará un miembro de la familia del desaparecido rector de la Universidad de El Salvador.

Se ha dispuesto así porque esta es una de las actividades que tenía pendientes el Rector Carlos Alfaro Castillo, asesinado por un grupo terrorista el viernes 16 de

septiembre de este año alrededor de las siete y media de la mañana cuando ingresaba en auto a la Rectoría, por el pórton que da a la Autopista Norte.

La apertura de la ceremonia estará a cargo del decano de Medicina Dr. Mauricio Salazar, después será ejecutado el Himno Nacional, procediéndose luego a la entrega de libros al psiquiatra Dr. Bottari.

Finalmente el Coro de la Universidad interpretará el Himno de las universidades del mundo.



**CONGESTIONAMIENTO.** No menos de cinco mil vehículos sufrieron congestión ayer después del mediodía, cuando una manifestación de piqueteros obligó a cerrar el paso en el Boulevard de Ilopango y la Calle a Soyapango. El público protestó y pidió a las autoridades que pongan paro a estos abusos. (Foto de Peñate Zambrano).

## En la Tercera Fase Festival Nacional de Canción Escolar

El Primer Festival Nacional de la Canción Popular, correspondiente a la Zona Central, habrá de efectuarse hoy a partir de las 8:00 de la mañana en el Círculo Estudiantil de esta capital.

La ceremonia de inauguración estará a cargo de la profesora Teresa Aguilar Avilés, Directora de Educación Básica.

En esta fase participarán conjuntos musicales de las escuelas básicas de los departamentos de San Salvador, Chalatenango, La Libertad, Cuzcatlán, Cabañas, La

Paz y San Vicente, debiendo seleccionarse tres ganadores que irán al gran final que se efectuará el 11 de noviembre en las instalaciones de la Feria Internacional.

En el evento realizado en la Zona Occidental, los ganadores fueron: Primer lugar, Escuela Urbana Mixta "Estado de Israel", de Nahuizalco, Sonsonate, con la canción "Sonrisa Clara", letra y música del alumno Mario N.

—Favor pase a la Pág. 43.

## Absuelven Guardia Acusado de Doble Homicidio en S. Miguel

SAN MIGUEL. Absolutorio fue el veredicto que emitió el jurado a favor del guardia Miguel Santos Quintanilla Ruiz o Miguel Ángel Quintanilla, por doble homicidio en Raúl Alfredo Pérez Ramos y Jorge Alberto González Ticas y lesiones en Carlos Humberto Penado.

La vista pública se efectuó en el Juzgado de Primera Instancia de Santa Rosa de Lima, a cargo del doctor José Luis Zepeda, quien presidió los debates.

El hecho ocurrió el primero de diciembre de 1975, en Apas-tepeque, San Vicente, donde las víctimas percieron acribilladas a

balazos. La vista pública finalizó a las tres y cuarenticinco minutos de la tarde. El guardia fue defendido por los Dres. Cirio Antonio Herrera y Mario Alberto Ramírez Rodríguez; en la acusación actuaron el acusador particular Dr. Joaquín Figueroa Villalta, el Fiscal de Planta, Br. Guillermo Cerrato y el Fiscal Específico Br. Jorge Alberto Ramírez Figueroa.

Las instalaciones del juzgado resultaron insuficientes para dar cabida a los centenares de personas que llegaron a los debates. (RAMÍREZ).